

## LA LICITACIÓN DE OBRA PÚBLICA EN EL PRIMER TRIMESTRE ALCANZÓ LOS 677 MILLONES DE EUROS, UN 6,6% MÁS EN TASA INTERANUAL

+ La gran diversidad entre las cifras de cada uno de los meses no permite asegurar que la dinámica actual ha superado el bache de los ocho años anteriores

Territorio	Periodo	Media mens. del periodo	Variación per. anterior	Variación Interanual	Med. mens. en el año	Variación Interanual
Andalucía	En. - Mz.	225.698	-41,5	6,6	210.727	52,7
España	2019	1.772.890	-3,6	20,3	1.478.288	16,2
Datos en miles de euros						

10 mayo 2019

Tras el magnífico último trimestre del año pasado, el nuevo ejercicio comienza con otro que puede considerarse bueno en cuanto que alcanza una cifra total de licitación de obra pública de construcción que permite pensar que este año puede seguir la senda de 2018 en la superación del bache de los siete años anteriores. Los 677 millones de euros licitados en Andalucía (media mensual de 225,7 millones) en los primeros tres meses del año suponen un aumento del 6,6% en términos interanuales, aunque una reducción del 41,5% respecto al trimestre anterior, manteniendo la media anual con un fuerte crecimiento, el 52,7%.

La gran variabilidad de este indicador se muestra con claridad en este trimestre, en el que el mes de enero tuvo una cifra (471,3 millones) que es la segunda más elevada de los últimos 27 meses, mientras que febrero (81,7 millones) otra que, sin ser baja en relación a las de los últimos años, sí lo es en comparación con las que se daban en los tiempos anteriores a la Gran Crisis; finalmente, marzo, con 124 millones de euros, está en la media actual.

La suma de los últimos doce meses, 2.528,7 millones de euros, supone un ligero crecimiento sobre la cifra total del año pasado (1,7%), que tuvo el nivel más alto desde 2010 pero sin superar a éste ni a los anteriores desde el 2001. De esa forma, y con la gran variabilidad mostrada, el resto de los trimestres deben estar, como mínimo, en sintonía con el actual para dar por superado el bache que se está viviendo en la última década.

En cifras absolutas, la licitación más elevada de este trimestre corresponde a la administración andaluza, con 366,4 millones de euros, seguida de la local con 212 millones

y la central, con solo 98,7 millones. En relación a las del mismo periodo del año pasado, esas cifras significan incrementos en los dos primeros casos (del 13,9% en la autonómica y del 3,8% en la local) y una reducción del 9,7% en la central.

En cuanto al tipo de obra, fue la civil la que acaparó el 70% de la licitación total, 478,4 millones, con 198,7 de la edificación; las variaciones interanuales son de un aumento del 10,1% en el primer tipo y una reducción del 1% en el segundo.

